



1. Dezember 2025

Informationen aus der Schule

Liebe Eltern, liebe Schüler*innen, liebe MCG-Gemeinschaft,

ich freue mich Ihnen heute den zweiten Newsletter aus unserer Schule präsentieren zu dürfen. Mittlerweile haben wir gut die Hälfte des ersten Halbjahres geschafft – Sie haben unseren Elternsprechtag reichlich genutzt und Sie haben ein erstes Notenbild Ihrer Kinder (hoffentlich) kommuniziert bekommen.

Im ersten Newsletter habe ich Ihnen hier unsere neuen Kolleg*innen vorgestellt. Der Lauf der Dinge ist, dass das System Schule immer in Bewegung ist und deshalb dieser Bereich auch immer zu füllen ist. Gerade haben wir zwei neue Kolleg*innen für Deutsch und Englisch bekommen, die den Unterricht von ausfallenden Kolleg*innen nun abdecken – Herr Grill und Herr Frey.

Ich möchte die Gelegenheit nutzen, Ihnen zu versichern, dass wir in der Vertretungsplanung stets darauf achten, eine sinnvolle und qualitativ angemessene Vertretung zu gewährleisten. Das gelingt jedoch nicht in jedem Fall; manchmal sind Arbeitsaufträge zu Hause pädagogisch sinnvoller als eine fachfremde Betreuung.

Der Prozess, eine neue Vertretungskraft einzustellen, sollte zwar eigentlich schnell gehen, doch die verwaltungsbedingten Abläufe innerhalb der Schule und des Landes Berlin führen häufig dazu, dass mindestens zwei Wochen vergehen. Umso mehr freue ich mich, dass es nun erfolgreich funktioniert hat. Außerdem begrüßen wir Herrn Jashari im Sekretariat, der bei uns sechs Monate eine Ausbildung in der Verwaltung macht.

Was haben wir die letzten Wochen noch geschafft – unsere Digitalisierung schreitet weiter voran, mittlerweile haben wir in den oberen drei Etagen (fehlt also nur noch das Erdgeschoss) digitale Tafeln. Der Eingang wurde renoviert – wir haben jetzt einen Fußboden, der rutschfest ist und nun auch dem Regen und eventuell Schnee trotzen kann. Außerdem freuen wir uns über die neue Schüler*innenbibliothek, die in der Mittagspause schon reichlich genutzt wird und die wir nun im Rahmen des Weihnachtsbasars am 8.12. um 17:00 Uhr eröffnen werden.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch und wünschen Ihnen eine gute, gesunde und stressfreie Vorweihnachtszeit

Wie Sie uns erreichen können:

sekretariat@mcg-berlin.de/
mustermann@mcg-berlin.de (Nachnamen der Lehrkraft/
gev@mcg-berlin.de/ foerderverein@mcg-berlin.de

Wichtige Termine im Dezember

8.12. (16:00 – 18:00 Uhr)
Weihnachtsbasar auf dem Schulhof → Kurzstunden am Vormittag

1.12/ 5.12./ 9.12.
Oberstufenklausuren

10.12. – 15.12.
Kursfahrt der LKs En Q3 nach Amsterdam

16.12.
Berufsorientierung Q1

16.12.-18.12.
LK FRZ Q1: Besuch Europaparlament Straßburg

18.12.
Wettbewerb Jugend debattiert

20.12.25 – 4.1.26
Weihnachtsferien

12.1.26 18:00 Uhr
2.GEV im Raum 300

16.1.26
Zeugnisausgabe Oberstufe

Was steht an

Kurzer Ausblick auf die kommenden Wochen

Im Monat Dezember stehen für die Oberstufe die letzten Klausuren des 1. bzw. 3. Semesters an. Am 19.12. enden beide Semester – damit läuft auch die Frist aus, um Leistungen zu erbringen.

Damit alle Korrekturen sorgfältig erledigt werden können, werden die Zeugnisse erst am 16.01.26 ausgegeben. Die neuen Semester starten für die Oberstufe jedoch direkt nach den Weihnachtsferien.

Für die Schüler*innen der Sek I bleibt etwas mehr Zeit: Hier werden Klassenarbeiten noch bis unmittelbar vor die Ferien, in einigen Fällen auch kurz danach, geschrieben. Durchhalten lohnt sich – danach ist das erste Halbjahr geschafft!

Am **8.12.** findet auf unserem Schulhof wieder unser **traditioneller Weihnachts- und Winterbasar** statt. Alle Klassen sowie einige Oberstufenkurse gestalten Stände mit Spielen, Aktionen und allerlei Kulinarischem. Damit das Fest lebendig wird, brauchen wir vor allem eines: Sie als Gäste! – **Wir laden Sie herzlich ein,** zwischen **16:00 und 18:00 Uhr** vorbeizuschauen.

Ein besonderer Moment erwartet uns um **17:00 Uhr**: Die feierliche Eröffnung unserer neuen **Schüler*innen-Bibliothek** – ein Ort zum Lesen, Lernen und Wohlfühlen. Dass dieses Projekt Wirklichkeit wurde, verdanken wir dem großen Engagement von Frau Böhmer, vielen Kolleg*innen und auch Ihnen, liebe Eltern. Herzlichen Dank dafür!

Foto des Monats –

Unser Foyer im

Monat Dezember



Das war der zweite MCG-Newsletter in dieser Form. Das Format mit Rückblick/ Ausblick/ Terminen/ ein wichtiges schulisches Thema (hier die „Pläne zu neuen Unterrichtszeiten“) sollen weiterverfolgt werden. Gerne Rückmeldungen an mich. Ich wünsche Ihnen einen guten und erfolgreichen Dezember.

In der letzten Woche vor den Ferien richtet der Fachbereich Deutsch wieder den Wettbewerb „**Jugend debattiert**“ aus. Dieses Format ist besonders reizvoll, weil die Schüler*innen – nach einer Einführung durch den Fachbereich – **den gesamten Ablauf eigenständig organisieren**, moderieren und durchführen.

Wir freuen uns auf spannende, kluge und schlagfertige Debatten.

Für die kommenden Jahre möchten wir den Wettbewerb gern auch **für Sie als Zuschauer*innen öffnen**, damit Sie die Fähigkeiten Ihrer Kinder live erleben können.

Am 2.12. wird in der Schulkonferenz über den ersten Vorschlag für **neue Unterrichtszeiten** abgestimmt. Zuvor wurden das Kollegium, die Schülerinnen sowie die Gesamtelternvertretung befragt. Ein späterer Unterrichtsbeginn fand dabei in allen Gruppen deutliche Unterstützung – bei den Schüler*innen fiel das Ergebnis mit 54 % zu 46 % für einen Start um 8:30 Uhr allerdings sehr ausgeglichen aus.

Sollte der Vorschlag in der Schulkonferenz angenommen werden, wäre dies der erste Schritt hin zu einem **neuen Stundenrhythmus an unserer Schule**. Wir würden das kommende Schuljahr zunächst mit den späteren Zeiten durchlaufen und parallel daran arbeiten, eine **zeitgemäße Stundenstruktur** (z. B. 60- oder 70-Minuten-Einheiten) zu entwickeln.

Ziel dabei ist es, den Schultag insgesamt zu **entschlacken**, die Zahl der unterschiedlichen Fächer pro Tag zu reduzieren und auf viele kurze Pausen verzichten zu können, die durch das bisherige 45-Minuten-Modell notwendig waren.

Wenn wir diese Schritte umsetzen, könnten wir perspektivisch wieder auf einen Unterrichtsschluss gegen **14:30 Uhr** kommen.

Das ist ein längerfristiger Prozess – aber ein wichtiger.

Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen, Ihre Unterstützung und freuen uns weiterhin über Ihre Rückmeldungen zu diesem und anderen Themen.



Ihr Schulleiter Enrico Petters